

Liebe Eltern

Im Nu ist das erste Schulquartal vergangen und schon stehen drei Wochen Herbstferien vor der Tür: Ich wünsche allen erholsame und genussreiche Ferientage.

Gerne berichte ich über das vergangene Quartal und blicke ebenso nach vorne:

Leitbild der Schule Wiesenau: Die Schule Wiesenau erbringt mit ihrem ganzen Team wichtige Beiträge und Leistungen sowie Fähigkeiten, die in einer sich schnell wandelnden Gesellschaft von essenzieller Bedeutung sind. Es sind dies: Persönlichkeitsentwicklung, soziale Integration, Förderung von Chancengerechtigkeit, Innovationsbereitschaft und Anpassungsfähigkeit. Natürlich nicht zu vergessen ist der Hauptauftrag, die Vermittlung von Lehrplaninhalten sowie deren gefragten Kompetenzen für Ihre Kinder. All dies haben wir in einem Leitbild zusammengefasst, welches demnächst illustriert erscheinen wird.

Im Hier, Jetzt und Morgen - Leitbild der Schuleinheit Wiesenau

Lehren und Lernen

- Wir unterstützen die Lernenden im eigenständigen Denken und Handeln.
- Wir gestalten die Basis für eine vertrauensvolle Beziehung, damit Lernen gelingen kann.
- Wir führen unsere Lernenden zu Selbstständigkeit.
- Wir lernen durch Handeln mit all unseren Sinnen.
- Wir fördern individuell und beurteilen ganzheitlich.
- Wir unterrichten mit verschiedenen Lernformen förderorientiert.

Gemeinschaft

- Jede Person unserer Schule ist uns wichtig.
- Wir sorgen füreinander und nehmen uns Zeit dafür.
- Wir pflegen ein respektvolles, offenes Miteinander.
- Wir leben eine offene Schule und schätzen die Mitwirkung der Eltern.
- Unsere Schule ist ein Quartiertreff.

Raum und Zeit

- Wir gehen mit der Zeit und agieren innovativ.
- Wir gestalten unseren Lernraum einladend.
- Schüler und Schülerinnen können unsere Schule mitgestalten.

Schulstart: In die Wiesenau gehen ab diesem Schuljahr über 300 Kinder zur Schule. Sie bemerkten es vielleicht schon, unsere Schule ist neu mit dem Einschulungsjahr in der Wiesenau wieder gewachsen. Die Aula bietet nicht mehr Platz für alle, darum fand das Begrüßungsritual der 45 neuen Schülerinnen und Schüler aus den 1. Klassen, dem Einschulungsjahr sowie einigen Zuzügen auf dem Pausenhof statt. Ebenfalls wurden vier neue Lehrpersonen in unserem Team willkommen geheissen; Cécile Haas und Nadine Rüesch als Jobsharing-Duo im Kindergarten, sowie Marina Rudigier und Shania Vogt auf der Unterstufe.

Das Schuleröffnungs-Ritual gibt - durch die zeitliche Komponente des ersten Schultages - allen Kindern und Lehrpersonen den symbolischen Startschuss ins neue Schuljahr. Nach der Pause formierten sich die 2. – 6. Klassen in einem Kreis mit einer Öffnung, die als Eingang in die "Gemeinschaft" dient. Die neuen Schüler und Schülerinnen verabschiedeten sich, ein Kind nach dem anderen, vom Elternteil, durchliefen allein das Spalier und traten auf eine Erhöhung zur Schulleitung, die feierlich jedem Kind einen Goldstift für goldige Zeiten in der Wiesenau überreichte. Die Gemeinschaft hiess die einzelnen Kinder singend willkommen – begleitet von dem Schwenken von über 200 farbigen Fähnchen.

Gesundheitsprävention: Die ersten 25 Jahre eines Menschen sind eine Zeit voller Vielfalt, Abwechslung und Dynamik. So unterschiedlich und vielseitig wie unsere Kinder und Jugendlichen sind auch die Informationen zu den verschiedensten Themen im Internet. Wie aber sollen in der Flut der Suchergebnisse die relevanten und seriösen Informationen und die regionalen Angebote gefunden werden?

Suchen Sie als Eltern Hilfe oder eine Beratung? Hier finden Einwohnerinnen und Einwohner des Kantons St. Gallen Beratungs- und Unterstützungsangebote in den Bereichen Gesundheit und Soziales: <http://www.sg.ch/gesundheit-soziales/findhelp>

Medien und Internet sind allgegenwärtig. Eine solide Medienkompetenz von Fachpersonen, Eltern sowie Kindern und Jugendlichen ist entscheidend. Einerseits ist sie Voraussetzung, um die Chancen digitaler Medien etwa in der Entwicklung vielfältiger Kompetenzen oder der Kommunikation zu nutzen. Andererseits trägt sie dazu bei, Risiken wie beispielsweise Bewegungsmangel, Selbstwertminderung, Cybermobbing oder Betrug zu minimieren. Sie als Eltern tragen Verantwortung! Über ...

- [Medienkompetenz](#)
- [Medien und Erziehung](#)
- [Gefahren im Internet](#)
- [Soziale Medien](#)
- [Gaming](#)

... erfahren Sie mehr unter: www.sichergesund.ch/medien

Netzwerk Wiesenau: Der nächste Anlass des Netzwerks wird der Bastelnachmittag am 30. Oktober für Mittelstufenkinder sein. Gemeinsam basteln sie ihren eigenen Ping-Pong-Schläger, und das Spielen mit diesen wird auf Ping-Pong-Tischen der Schule neu eingeläutet. Den Flyer erhalten die Kinder direkt nach den Herbstferien von den Klassenlehrpersonen der 4. – 6. Klassen.

Die Schlussitzung des Netzwerks Wiesenau findet am Mittwoch, 20. November 2024 um 19 Uhr im Teamzimmer Wiesenau statt. Waren Sie noch nie dabei und interessieren sich? Dann kommen Sie vorbei und tauchen in die Elternmitarbeit ein.

Wenn es kälter wird: Achten Sie darauf, dass Ihre Kinder wintergerecht angezogen sind, denn es gibt kein schlechtes Wetter, sondern oft nur schlechte Kleidung. Auch während den Herbst- und Wintermonaten sind Ihre Kinder während der Pause und auf Exkursionen im Freien – auch im Wald. Unterricht kann zu jeder Jahreszeit auch im Freien stattfinden und Ihr Kind lernt den persönlichen Umgang mit sich selbst in jeder Wetterlage.

Ausblick aufs 2. Quartal: Oktober – Dezember 2024

Mi 23. Oktober	Elternabend «Albatros», 19 Uhr im Zimmer Albatros
Mi 30. Oktober	Bastelnachmittag für Mittelstufenkinder mit dem Netzwerk
Fr 1. November	Allerheiligen - schulfrei
4. – 22. November	Pausenapfelaktion: für 5 Franken gibt es drei Wochen lang täglich einen Apfel
Di 12. November	Besuchstag «Albatros»
Mi 13. November	Elternabend 2. Kindergarten «Übertritt in die Primarschule»
Do 14. November	Nationaler Zukunftstag
Mi 20. November	Schlussitzung Netzwerk Wiesenau, 19 Uhr
Anfang Dezember	St. Nikolaus und Kerzenziehen
Do 19. Dezember	Weihnachtsfeier
21. Dezember 2024 bis 5. Januar 2025:	zwei Wochen Weihnachtsferien

Ich wünsche Ihnen einen goldenen Herbst und danach manch schöne Winterfreuden.

Mit freundlichen Grüssen



Michel Bawidmann, Schulleiter Wiesenau St. Margrethen
schulleitung.wiesenau@schulestm.ch / www.schulestm.ch